
 1  von 5 

Amt Lebus 16. Mai 2023 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

öffentlich 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 27.04.2023 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Kietzer Chaussee 1, 15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzende 
Frau Irena Neumann    
 
Mitglieder 
Herr Sven van Dyk    
Herr Wolfgang Gerlach    
Herr Benjamin Maack    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Birgit Müller    
Frau Bärbel Reichardt   Protokollantin 
Herr Martin Thiel    
 
Bürgermeister 
Herr Peter Heinl    
 
Stadtverordnete 
Herr Ulrich Falkenhagen    
 
Einwohner 
5 Einwohner    
 
Amtsverwaltung 
Herr Sebastian Fröbrich    
 
 

Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Frau Christin Fritz   entschuldigt 
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Stadtverordnete 
Herr Enrico Bonack    
Frau Britta Fabig    
Herr Detlev Frye    
Herr Frank Guderian    
Herr Dr. Albrecht Horzetzky    
Herr Rainer Janz    
Herr Dr. Joachim Naumann    
Herr Urs Walter    
Herr Andreas Weber    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Mallnow 
Herr Andreas Böttcher    
 
Vorsitzender des Ortsbeirates Schönfließ 
Herr Maik Golze    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur Jugendarbeit der Stadt Lebus 
   4. Beratung zum Förderprogramm "Zusammenhalt" 
   5. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   6. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
   7. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
   8. Beratung Vermarktung (Personalstelle) Kulturhaus Lebus 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
Frau Neumann bittet um Änderung der Geschäftsordnung 
Die  Besichtigung der Räume im Kulturhaus in den nichtöffentlichen Teil zu verschieben 
Abstimmung 4 ja 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Sozialausschussmitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstan-
dungen werden nicht erhoben. 
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1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 4 vom 5 Ausschussmitglieder sind anwesend. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 23.08.2022 
Eine Auswertung ist nicht erforderlich.  
 
2. Einwohneranfragen 
Die Bewohner der Birnenallee nehmen Bezug auf Ihr Schreiben zum Bauvorhaben 
„betreutes Wohnen und altersgerechtes Wohnen“, welches am 27.04.2023 allen SVV Mitglie-
dern per mail zugeschickt wurde. 
Bürger wünschen sich bei der Planung ihre Wünsche zu berücksichtigen 
Herr Heinl:   erklärt den Plan und Ablauf des Bauvorhabens 
Frau Naumann: das Thema steht in der nächsten SVV am 11.05. auf der Tagesordnung, 

dann werden genauere Angaben zum Bauvorhaben erklärt 
 
3. Beratung zur Jugendarbeit der Stadt Lebus 
Fr. Neumann:  berichtet, in der SVV Sitzung vom 29.9.2022 traten 11 Jugendliche als Vertretung 
mit einem Anliegen an die Stadtverordneten. Die Teenager suchen in Lebus ein Treffpunkt, wo 
sie nach der Schule ihre Freizeit mit Sport verbringen können. Sie baten um Lösungsvorschläge 
zur uneingeschränkten Nutzung des Sportplatzes und des Jugendhauses.  
 
Nach Rücksprache mit Frau Nickel sieht sie kein Problem Freitag und Samstag das Haus zu öff-
nen. Um die Jugendarbeit voranzutreiben, wurde eine Stelle für Kinder und Jugendarbeit zum 
1.7. 2023 ausgeschrieben. 
 
Im Herbst gab es die erste Zusammenkunft mit dem Vorstand des Sportvereins, um zu klären, 
ob das Eingangstor zum Sportplatz geöffnet bleiben kann.  
Es gab keine Einigung, da niemand Einsicht in die Verträge hatte. Den Jugendlichen wurde ein 
weiteres Gespräch mit einer konkreten Antwort angeboten.  
 
Dieses Gespräch fand am Freitag 21.4. 2023 statt. Der Vorstand des SV hat den Jugendlichen 
die Möglichkeit eingeräumt in der Zeit von 16 bis 20 Uhr, nach vorheriger Absprache, den 
Sportplatz zu nutzen. Was schwierig wird, da es nicht nur um Lebuser Kinder geht. 
 
Es wurden weitere Möglichkeiten besprochen. Der Pilz als Treffpunkt wurde vorgeschlagen o-
der ein Bolzplatz auf dem Bischhofsplatz. Die Jugendlichen können sich auch den Amtsgarten 
als Treffpunkt vorstellen. Momentan wird die Idee vom Amt geprüft.  

Herr Fröbrich: Bolzplatz auf Bischhofsplatz nicht möglich, da Baugebiet 
  äußert sich zu Gesetzeslage Sportverein und Stadt Lebus 
  es besteht Erbbaurecht 
  die Stadt Lebus gibt jährlich 16.500,- € Zuschuss an den Sportverein  
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es ist vertraglich geregelt nach Bedarf eine öffentliche Nutzung auf dem Sport-
platz zu gewährleisten. Nach Prüfung des Sachverhaltes wird ein Schreiben vor-
bereitet und dem Verein zugestellt 

Herr Heinl: bietet danach eine weitere Zusammenkunft an 
Herr v.Dyk: möchte daran teilnehmen und bittet um Information 
 
Frau Neumann: Schulsport findet bei günstigem Wetter von  
     Mo. + Di. 12:00-13:30 Klasse 5 Do. 9:35-13:35 Klasse 6 
     die Zusammenarbeit klappt gut 
 
Herr v. Dyk:  Frage zur Stellenausschreibung im Jugendhaus 
Herr Fröbrich:  es ist keine neue Stelle, sondern Nachbesetzung, weil eine Kollegin in Rente 

gegangen ist 
 
Herr Maack:  möchte eine allgemeine Übersicht zur Jugendarbeit im Ort 
 
4. Beratung zum Förderprogramm "Zusammenhalt" 
Frau Neumann erklärt: Im Februar wurden wir über ein Förderprogramm „Zusammenhalt in 
kleinen Gemeinden und Ortteilen für eine zukunftsorientierte Regionalentwicklung“ informiert. 
Der Förderzeitraum wurde verlängert und ein erneuter Aufruf gestartet. Leider war die Zeit für 
die Erarbeitung eines Konzeptes zu knapp.  

Um für den nächsten Aufruf vorbereitet zu sein, möchte ich ein Konzept vorstellen. Es geht die 
Frage zu klären, ob der Sozialausschuss das Projekt befürwortet und die Vorbereitung weiter 
erarbeitet werden soll. 

Es geht um die Errichtung eines Bewegungsparcours für Alt und Jung. Informationsmaterial 
wird rumgereicht 

Die Idee ist dem Seniorensportverein auch unterbreitet worden und befürworten ein Konzept 
zu erarbeiten.  

Zuerst muss aber die Frage geklärt werden, wo kann man solch eine Anlage integrieren. 

Eine Überlegung meinerseits wäre, der Verbindungsweg von der Schule zum Jugendhaus oder 
entlang der Gartenstraße.  

Herr. Fröbrich: gibt eine Zusammenfassung, Aussichten und Bedingungen zu dem Förder-
programm 

 erklärt, dass Hürden hoch und viele Projekte auch abgelehnt wurden 
 wenn es gefördert wird, dann zu 90% 
 Podelzig hat einen Antrag abgegeben 
 Für Antrag muss ein Projekt fertig geplant und Kosten ermittelt werden 
 wichtig generationsübergreifender Gedanke 
 
Herr. Falkenhagen: Vorschlag, dass sich Verein Haustiergarten Gedanken macht 
Herr Gerlach:           vernünftige Ideen für stimmiges Projekt, Kitas und Vereine sollten sich 

         Gedanken machen  
Frau Neumann:       Förderprogramm und Projektskizze an alle Stadtverordneten gesendet 
           keine Vorschläge aus den Reihen erhalten 
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Herr. Fröbrich: die Bewertung des Antrages erfolgt auf Grundlage einer Projektskizze und 
des Antragsformulars, in der Projektskizze wird Projekt vorgestellt 

 Jury entscheidet 
Herr v.Dyk:  Wer schreibt es? 
Frau Neumann: Wollen wir diese Idee umsetzen? 
Herr Heinl nicht 10%, sondern 25% in der Planung 
Frau Müller: findet Idee gut, nutze es immer, wenn unterwegs solche Geräte aufgestellt 

sind 
schlägt vor, Konzept erarbeiten ins Schubfach legen und wenn neue Förde-
rung gibt, ist das Konzept fertig und kann sofort eingereicht werden 

Frau Neumann: Projektidee Seniorensportverein vorgestellt, findet Zustimmung und sehen 
eine Bereicherung 

Herr Fröbrich:  Beginn mit einzelnen Geräten 
 es gibt Förderung aus Pakt für Pflege, ca. 9.000€ 
 erst Beratung im Amtsausschuss 
Frau Neumann:  bittet um Abstimmung, wer ist für die Erarbeitung des vorgestellten Projek-

tes? 
 
Die 4 anwesenden Mitglieder befürworten die Erarbeitung. 
 
5. Sonstiges 
Keine Informationen.  
 
 

 

Irena Neumann 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Lebus 
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